



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 10:37

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 09 de junio de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Aleman está al borde de la cárcel

Apelaciones acepta solicitud de Procuraduría, de considerar el retorno de Arnoldo Aleman a las rejas Tribunal pide informe sobre el cumplimiento del régimen de convivencia familiar concedido al reo

-Alvarado dio fondos del FISE a la Iglesia

También financió fiesta para ex alcaldes

Los más recientes hallazgos sobre la gestión de Alvarado en el FISE indican que éste “donó”, en mayo de 2005, después de ser evaluado por el Banco Mundial, 64,756.38 córdobas (unos cuatro mil dólares), como “ayuda social” para el financiamiento del pago de tres tarimas que utilizaron en el acto de toma de posesión del cargo de Obispo de la sede Metropolitana, de Su Eminencia Monseñor Leopoldo Brenes.

-Costo de protesta lo paga población

Policía gasta C\$300 mil diario

-Testigo se declara cómplice de los Reñazco

El testigo de la Fiscalía, Domingo Alarcón Ortiz, admitió ante un jurado de conciencia en Bluefields, Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), que tuvo participación indirecta en la masacre policial ocurrida en mayo del 2004, junto a varios miembros de la familia Reñazco.

El Nuevo Diario

-Reclamo “amarrado”.

-US\$ 14 millones los demandó Hispánica en tiempos de Pedro Solórzano

-La firma Prointec-Euroestudios, a cargo de la supervisión de la carretera Ticuantepe-Masaya-Granada, determinó en un estudio técnico que la empresa española Hispánica no tiene justificación alguna para el atraso de más de 190 días en la culminación de la obra.

-“Ataque criminal del arnoldismo”.

-Pedro Solórzano reacciona frente a sanción de Contraloría.

-CGR le impuso una multa de dos meses de salario por falsear su declaración de probidad.

-El ex ministro de Transporte, Pedro Solórzano, calificó como un “ataque criminal del arnoldismo” la resolución aprobada ayer de manera unánime por los contralores colegiados, en la que le impusieron una multa de dos meses de salario por haber falseado su declaración de probidad.

-Se llevaron camioneta y arrojaron el cadáver.

-Vendedor de autos asesinado.

-Asesinos fingieron ser compradores y salieron a probar el vehículo.

-Víctima se opuso al atraco y recibió puñaladas en el abdomen.

-Al ser lanzado se incorporó, caminó 20 metros y cayó para siempre.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 10:37

PAG - 2 -

-Informe “pringa” a Inafor y Marena.

-Incapacidad y corrupción, dice Comisión Interinstitucional.

-De 63 industrias revisadas, 12 resultaron con infracciones leves, 15 con infracciones graves, 25 con muy graves, y once aún pendientes de tipificar.

-Procurador señala a varios madereros que son “cuchillo del bosque”, además de que explotan a comunidades indígenas pagándoles “de a nada”.

-Muere líder de Al Qaida en Irak.

-EU celebran muerte de Abu Musab Al Zarqawi

-El “enemigo número uno” de las fuerzas de ocupación en Irak, cayó el miércoles durante un bombardeo.

Editorial

La Prensa

La propuesta de referendo

Sin embargo la propuesta de referendo que presentó esta semana el PLC, fue recibida fríamente por el Gobierno y por la bancada parlamentaria de la pro gubernamental alianza ALN-PC, y rechazada tajantemente por el FSLN.

Ciertamente, cabe recordar que en su informe ante la Asamblea Nacional presentado el miércoles 18 de enero del corriente año, el presidente Enrique Bolaños aseguró que: “La vigencia de las reformas parciales a la Constitución es un asunto que debe ser tratado al máximo nivel de una nación, es decir debe ser llevado directamente ante el pueblo, para que sea la voluntad popular la que decida qué es lo correcto, para que el pueblo exprese su acuerdo o desacuerdo sobre estas reformas; que exprese si quiere o no su entrada en vigencia. He decidido pues enviar a esta Asamblea Nacional una iniciativa para realizar un referéndum junto a las elecciones generales del próximo 5 de noviembre”. No obstante, ahora el Gobierno prácticamente le ha negado su apoyo a esa propuesta, al asegurar su Ministro de Hacienda que “no hay dinero para destinarlo a un referendo como lo propuso José Rizo, candidato presidencial del Partido Liberal Constitucionalista”. Y al respecto cabe preguntar lo siguiente: ¿qué tanto dinero se necesita para diseñar e imprimir dos millones de boletas que digan simplemente si o no a las reformas constitucionales del año pasado?

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 10:37

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Falla la lucha contra la pobreza? (Pedro Belli)

Según el señor Jürg Benz, representante de la cooperación suiza y coordinador del grupo de apoyo presupuestario, Nicaragua ha avanzado en temas macroeconómicos, pero no en términos de reducción de la pobreza. En entrevista con LA PRENSA el 27 de mayo, el señor Benz declaró que los países cooperantes no ven avances en los indicadores de pobreza, educación básica y salud y le preocupa que no alcancemos las metas del milenio. Esta es la segunda vez en menos de dos meses que leo sólo lo negativo acerca de lo que está sucediendo en nuestro país. ¿Será que el Gobierno no comunica bien sus logros o es que no queremos ver el lado bueno de las cosas? La opinión del señor Benz influye sobre la opinión de otros donantes y por lo tanto es importante ver lo que ha pasado en Nicaragua.

Cómo acelerar el paso? Nicaragua tiene una enorme necesidad de recursos para reducir la pobreza y mejorar los niveles de educación y salud. No es realista esperar más ayuda de los donantes.

Tenemos que generar esos recursos a través del crecimiento económico. Al igual que la Suiza del señor Benz, para crecer necesitamos exportar y para exportar necesitamos mercados. Los Estados Unidos de América nos acaban de dar mayor acceso a su mercado. La Unión Europea ha empezado a hablar de negociar tratados de libre comercio con algunos países centroamericanos. Excelente. Ojalá la Unión Europea empiece a rebajar los subsidios a sus agricultores y a abrir las puertas a nuestros productos agrícolas, como prometieron al formular la octava meta del milenio.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 10:37

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Ver hacia delante (Martha Guadalupe Romero)

Hace tiempo que pienso y repienso cómo los nicaragüenses podemos reparar este país que amamos, pero que a veces resulta imposible caminar para alcanzar un destino que pareciera nos está negado. Como se ha dicho muchas veces, el futuro se construye hoy, no mañana. Estamos vivos no muertos. Ver hacia adelante es una responsabilidad colectiva. No dejemos que el futuro lo planifiquen otros; nuestros hijos y nietos se merecen un poco de nuestro propio esfuerzo, de nuestra valentía y de nuestra voz.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-“Profundo” interés de OEA en elecciones (Pág. 3 A)

Gustavo Fernández, jefe de la misión de la OEA, exhorta a los países miembros a no entremeterse en los asuntos internos de Nicaragua

Veinte observadores vigilarán el proceso de verificación

“La OEA no tiene candidatos en estas elecciones. La Organización está preocupada por garantizar que las instancias se acomoden a la ley y a las pautas internacionales en esta materia. Tenemos claro que a quien corresponde la decisión sobre las autoridades que compondrán los órganos políticos de Nicaragua es a los ciudadanos nicaragüenses que deben elegir libremente a los representantes y dirigentes políticos”, comentó.

-ALN-PC pide a candidatos que renuncien a sus cargos (Pág. 3 A)

Para evitar conflictos de intereses

El candidato a la presidencia por el ALN-PC, Eduardo Montealegre, aseguró ayer que ha solicitado la renuncia a sus cargos a todos los candidatos a diputados, propietarios y suplentes, de esa organización política que ejercen funciones de alto nivel en el Poder Ejecutivo.

Montealegre indicó que ninguno de los candidatos a diputados se opuso a esa disposición y que más bien “aceptaron la iniciativa con agrado”.

“Todos, o renuncian a sus posiciones en el Ejecutivo o renuncian a ser candidatos”, expresó Montealegre.

-Ex esposa impugna a Salvador Talavera ante CSE (Pág. 3 A)

Solicita al CSE que investigue su nacionalidad

Talavera dijo que no descartaba que su ex esposa haya sido manipulada para afectar su candidatura y la del candidato presidencial Eduardo Montealegre.

-Miami reúne a candidatos (Pág. 3 A)

Montealegre, Lewites, Rizo y el presidente Bolaños en convención de nicas en el exterior

Algunas organizaciones manifestaron estar en contra de la presencia de Lewites, informó Roberto Amador, uno de los dirigentes de la Resistencia Nicaragüense en Miami.

-Capacitan a policías para la verificación (Pág. 4 A)

El CSE espera entregar unas 225 mil cédulas que aún no han sido retiradas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 10:37

PAG - 5 -

-Movimiento avala referendo (Pág. 4 A)

Debe incluirse una quinta boleta

El académico Carlos Tünnermann, del Movimiento Por Nicaragua dijo ayer que la propuesta de someter a referendo las reformas constitucionales —que restan facultades al Ejecutivo—, independientemente de que provenga de un candidato presidencial, no debe desaprovecharse. Tünnermann dijo que estudiando detenidamente la ley se percató que con 47 votos de los diputados se puede llamar a referendo.

“Es sólo un llamado a referendo, no una reforma constitucional por eso se requiere mayoría simple de 47 diputados”, dijo.

-E y T respalda Padrón Electoral (Pág. 4 A)

Auditoría revela que el 63 por ciento de la población podrá votar

-Martha Lugo premió lealtades en Telcor (Pág. 6 A)

Antes de su despido, Lugo supuestamente aumentó salarios a funcionarios allegados a ella. Sindicalista dice que contratos de funcionarios de confianza establecen 12 meses de indemnización

-Imponen multa a Pedro Solórzano (Pág. 6 A)

CGR señala que mintió en su declaración de probidad

El contralor colegiado Guillermo Argüello Poessy, dijo que esta resolución no tiene ninguna intención política y que si Solórzano afirmase esto, él probaría que no tiene al razón. “Yo le puedo probar a él y al país entero enseñando su declaración de probidad. Como vino aquí a mentir para aparentar tener dinero que nunca ha tenido”, señaló el contralor colegiado.

-Noel Sacasa deslinda culpa en caso Ceni (Pág. 6 A)

Rechaza las acusaciones en su contra

El ex Superintendente de Bancos, Noel Sacasa, defendió la liquidación de los bancos quebrados entre 1999 y el 2001, al tiempo que sostuvo que actuó “de buena fe” en el proceso.

“Todos los bancos que fueron intervenidos estaban en una situación que, conforme a la ley, ameritaba su intervención”, sostuvo Sacasa, a través de una carta.

“Cualquier afirmación o insinuación de corrupción o mala fe de mi parte sólo puede deberse a ignorancia o malicia”, insistió Sacasa, quien renunció al cargo hace tres años.

El presidente del Banco Central de Nicaragua, Mario Arana, reiteró que la entidad está dispuesta a contribuir en cualquier investigación sobre la emisión de los Ceni, pero dijo que “no se debe cuestionar el pago” de los mismos.

-‘Navidad Roja’ ante Fiscalía (Pág. 9 A)

Ex dirigentes sandinistas acusados por genocidio contra familias miskitas

-Quinto quiere todos los fondos del subsidio (Pág. 15 A)

Presidente de Urecootraco dice estar autorizado por cooperados

El presidente de la Unión Regional de Cooperativas del Transporte Urbano Colectivo (Urecootraco), Rafael Quinto, confirmó ayer su interés de cobrar en un solo bolsón el subsidio que les corresponde a todas las cooperativas de Managua, contrario a los intereses del Gobierno.

Sin embargo, Quinto mantuvo que buscarán la manera de que la Urecootraco reciba el dinero en representación de todas las cooperativas.

“Eso se hace fácil con un abogado, no es problema, lo vamos a hacer porque todos los



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 10:37

PAG - 6 -

representantes de cooperativas así lo decidieron”, expresó el dirigente.

-Listo TLC con Taiwán (Pág. 5 B)

Según el Mific Nicaragua estará firmando el tratado comercial con Taiwán la próxima semana

El 85 por ciento de la oferta exportable tiene acceso inmediato

-Menos inversión turística durante dos meses (Pág. 5 B)

Rivas explicó que el comportamiento es producto de la falta de incentivos en el sector.

“Nosotros observamos que de enero a marzo las inversiones se levantaron precisamente cuando había entendimiento con la Asamblea Nacional en relación a la aprobación, en lo particular, de la Ley Especial de Creación de Bonos de Inversión Turística (BIT), pero cuando esto se estancó y ya no caminó, bajaron”, argumentó.

Rivas agregó que el estancamiento de la reforma a la Ley 306, Ley de Incentivos de la Industria Turística, también está afectando.

“Los parlamentarios tampoco han puesto la reforma en agenda y eso impide que crezcan las inversiones chiquitas”, insistió.

El Nuevo Diario

-Montealegre se cura en salud. (Pág. 3 A)

-Pide renuncia a funcionarios candidatos en su alianza.

-Presidente Bolaños presentó a Azucena Castillo como diputada ganadora en abierta campaña y c En un intento por evitar señalamientos de que utiliza recursos del Estado en su campaña electoral,

-Eduardo Montealegre demandó a los funcionarios del Ejecutivo que aspiran a una diputación en Alianza Liberal Nicaragüense-Partido Conservador (ALN-PC), que renuncien a sus cargos, o abandonen sus aspiraciones electorales.onfusión Estado-partido.

-Bancadas minoritarias difieren de referendo. (Pág. 3 A)

-Debaten sobre mecanismos y figura.

-La iniciativa liberal de someter a un referendo las reformas constitucionales en las elecciones del próximo 5 de noviembre, provocó ayer reacciones contradictorias entre diputados de las bancadas minoritarias.

-Miguel López Baldizón, jefe de la bancada Azul y Blanco, se pronunció porque un referendo debe ser aprobado con una votación calificada de 57 votos como mínimo, por la trascendencia de la consulta.

-Acusadores terminaron enfrentados. (Pág. 3 A)

- En denuncia contra Ortega ante Fiscalía

-Acusación la introdujo Osorno Colemann, representante legal de los familiares de las víctimas y candidato a diputado por la ALN-PC.

-Marenco: “Que Téller acuse a Alemán”. (Pág. 3 A)

-Responde a las amenazas de los aliados del PLC.

-El alcalde de Managua, Dionisio Marenco, minimizó las amenazas de los aliados políticos del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) de acusar al partido Frente Sandinista por delitos electorales, por lo que consideraron una “descarada” intervención del presidente venezolano Hugo Chávez en los comicios nicaragüenses.

-Marenco responsabilizó al vocero del PLC, Leonel Téller, de estar detrás de esas amenazas, y recomendó no hacerle caso, porque “habla cualquier cosa”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 10:37

PAG - 7 -

-Arce cree que irán a fondo con Cenis. (Pág. 4 A)

-Tardencilla duda de que vayan más allá de levantar el sigilo

-La decisión de la jueza Quinto Civil, Ligia Rivas, de ordenar levantar el sigilo bancario de cuatro instituciones financieras liquidadas entre 2002 y 2003 para conocer información sobre los Cenis, provocó ayer diversas reacciones entre diputados del FSLN y de otras corrientes políticas.

-Liberales se unen a Convergencia. (Pág. 4 A)

-En una comarca de Waslala.

-Un grupo de liberales de la comunidad de El Pastal, municipio de Waslala, representado por Miguel Ángel Rocha Treminio, se unió ayer a la Convergencia Nacional para participar en las elecciones de noviembre.

-Observadores de OEA prometen imparcialidad. (Pág. 5 A)

-Jefe de misión y comitiva en periplo con gobierno y partidos

-El jefe de la misión de observadores de la OEA, Gustavo Fernández, afirmó ayer que trabajarán con total independencia e imparcialidad, y con disposición de apoyar a las instituciones electorales nicaragüenses sin el menor asomo de injerencia o intervención en los asuntos internos de este país.

-Trivelli: "Corte debe decidir sobre Alemán".

-Niega presiones de su gobierno para trasladar reo a La Modelo-

El embajador de Estados Unidos, Paul Trivelli, dijo ayer que corresponde a las autoridades judiciales de Nicaragua el decidir si Arnoldo Alemán debe regresar a la Cárcel Modelo o permanecer en la hacienda El Chile.

El diplomático negó que las gestiones de la Procuraduría de Justicia, por hacer que Alemán retorne a la Cárcel Modelo, se deba a presiones del gobierno estadounidense.

-Ortega: Frente Sandinista no caerá en provocaciones (Pág. 5 A)

Aboga por no revivir el pasado

El secretario general del FSLN, Daniel Ortega, exhortó anoche a los candidatos a diputados del partido sandinista a no caer en las provocaciones que se han iniciado contra el sandinismo en lo que denominó como una campaña sucia, la cual se inició con las quejas que el gobierno llevó ante la OEA.

Indicó, por ejemplo, que el apoyo venezolano no sólo sería para apoyar a la familia sandinista, "sino a todos los nicaragüenses, y el gobierno, en lugar de ir a quejarse, debería de estimular el acuerdo establecido con Venezuela con la urea, el petróleo y sus derivados".

-SIB acatará y ordena acatar (Pág. 6 A)

Fiscalía espera que caso Cenis aterrice en sus dominios

Levantamiento de sigilo bancario cubre todos los requerimientos, expresa Secretaria General del Ministerio Público

"Si no hay obediencia se pueden tipificar acciones ilícitas, como el desacato y la desobediencia", dijo Centeno, tras explicar que los banqueros dependen de la Superintendencia de Bancos (SIB) y si no quieren cooperar, la ley obliga al Superintendente a cumplir la sentencia

-Ley de Veda Forestal requiere ser revisada (Pág. 14 A)

Procurador analiza medidas de contención contra madereros

Si le permitieran calificar la Ley de Veda Forestal en un canon del cero al diez, el doctor Lisandro



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 10:37

PAG - 8 -

D'León, Procurador del Medio Ambiente, gustosamente le brindaría un ocho, porque según él, aunque es una acción digna de aplausos tiene algunas incoherencias en su articulado, y urge que se incluya en la misma el almendro, especie que a su juicio debe ser protegida por ser el hábitat natural de las lapas verdes y rojas, loras y cotorras del sur de Nicaragua.

-Cuestionamiento a Cenis preocupa al gobierno (Pág. 15 A)

Presidente del Banco Central dice que hay preocupación entre tenedores de títulos Asegura que también está afectando plan de refinanciamiento con el BCIE
BM no ve irregularidades en el caso

El presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Mario Arana, consideró que se está poniendo en riesgo la confianza en los inversionistas y tenedores de bonos del gobierno, con el cuestionamiento que se está haciendo a la validez de los Certificados Negociables de Inversión (Cenis).

-US\$ 1,700 millones para nuevo gobierno (Pág. 15 A)

El gobierno que asuma la presidencia de Nicaragua en 2007, contará con al menos 1,700 millones de dólares para comenzar a trabajar, lo que garantizará la estabilidad económica y social de la nueva Administración, anunció el presidente Enrique Bolaños.

-Inspector policial acusado amenaza con "cantar todo" (Pág. 8 B)

Hoy, audiencia inicial por fuga de narcos en Puerto Cabezas

Lo del café narcotizado y las llaves copiadas parecen ser solamente suposiciones policiales
Carcelero Lackwood completamente aislado, y fiscal auxiliar rehúsa referirse a los cargos

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Protestas estudiantiles.

-Miranda, dice que el Departamento de Estado podría retirar al Embajador Paúl Trivelli, porque no informó que agentes de la Policía nicaragüense, encontraron a su hijo consumiendo droga.

-El periodista Sergio Miranda, aseguró que José Rizo viajaría el día de hoy a Miami, pero cuando se entero que en el mismo vuelo viajaba el Presidente Bolaños, Rizo decidió reprogramar su viaje.

-Daniel Ortega, asistió a la clausura de capacitación a candidatos a diputados por el FSLN, donde criticó al Gobierno por haber denunciado ante la OEA, que Venezuela está comercializando urea con los campesinos a bajo precio. Ortega, dice que el Gobierno del Presidente Bolaños, debería más bien trabajar para facilitar la llegada del petróleo a Nicaragua.

Programas de opinión de TV.

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Roberto Courtney (Presidente de Ética y Transparencia) Dr. Julio Vega Pasquier.

Tema Proceso de verificación.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 10:37

PAG - 9 -

-Courtney, señaló que el padrón electoral está en buenas condiciones para las próximas elecciones, hizo un llamado a los ciudadanos para concurrir a los Centros de Verificación, pues es un derecho ciudadano muy importante.

-El Ministro Vega, al ser abordado sobre si el Presidente ya tenía algunos nombres para elegir al nuevo jefe de la Policía Nacional, respondió que El Mandatario no tiene mayores presiones para nombrar al sucesor del Comisionado Edwin Cordero y que eso se podría dar en las próximas semanas.

-Sobre la resolución del Tribunal de Apelaciones que manada a revisar la situación de régimen de convivencia del reo Arnoldo Alemán, Vega, dijo que el Sistema Penitenciario no entra en juego sólo se limita a lo que pregunten si ha cumplido o no con lo que manda la juez ejecutora del caso.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Manuel Ignacio Lacayo (Candidato a diputado por el MRS)

Tema Se vera nuevos rostros en la futura Asamblea Nacional.

-Lacayo, indicó que Eduardo Montealegre, acepto una imposición al poner a Pedro Solorzano como candidato a diputado por la ALN, "lo que entra en contradicción con la supuesta transparencia del Sr. Enrique Bolaños", señala Lacayo.

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez.

Invitado Max Bradford y Mauricio Arroz (Directivos de la juventud ALN)

Tema El rol de la juventud en la ALN.

- Bradford, dice que uno de sus objetivos es que el candidato tenga acercamientos con lo jóvenes nicaragüenses.

NOTICIAS TV NOCHE

-La Sala Penal uno del Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM) dio lugar a la solicitud de la Procuraduría General de la Republica, para que se revise la situación de régimen de convivencia familiar del que goza Arnoldo Alemán, desde hace aproximadamente un año. **(La Prensa, Edición Digital, Canal 2 TV Noticias, Canal 8, Canal CDNN)**

-La Contraloría General de la República falló hoy en contra del ex ministro de Transporte e Infraestructura, Pedro Solórzano, a quien impuso una multa de dos meses de salario por haber "falseado" su declaración de probidad, según informaron hoy funcionarios de la institución. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas, Canal 2 TV Noticias)**

-Una misión de alto nivel de la Organización de Estados Americanos (OEA) se instaló este jueves en Nicaragua para "acompañar el proceso electoral que concluirá el 5 de noviembre" próximo, informaron en Managua fuentes del organismo. **(Canal 2 TV Noticias)**

-El Despacho de la Primera Dama, Lila T Abaunza de Bolaños, entregó juguetes a niños con capacidades diferentes del Hospital Aldo Chavarria. **(Canal 12 / Noticias 12)**